

EL ALBA LERIDANA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES, INTELECTUALES Y MATERIALES.

Se publica los martes y viernes por la mañana.
Se admiten anuncios á medio real por línea.
La correspondencia deberá remitirse á la Dirección

Se suscribe en la Librería de D. José Sol, calle Mayor, número 4. y en la de sus correspondientes al precio de 9 rs. por trimestre.
No se admiten polémicas ni cuestiones personales.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS TOMADAS Á LAS 9 DEL DÍA.

Días.	Termómetro centig. al aire libre, á la sombra.	Temp.s correspondientes á las 24 horas anteriores tomadas al aire libre			Barómetro. Milímetros.	Pluviómetros.		Dirección del viento.	Aspecto de la atmósfera.
		Máxima al Sol en grados centigrados.	Máxima á la sombra en grados centig.	Mínima á la sombra en grados centig.		En la azotea Milímetros.	En el jardín Milímetros.		
15.	7,0°	25,7°	18,2°	1,0° bajo cero	754,00	0	0	S.	Despejado
16.	3,0°	29,7°	15,9°	2,0° bajo cero	752,12	0	0	87 N. á O.	Despejado
17.	6,4°	31,0°	13,7°	1,0°	748,64	0	0	49 N. á O.	Despejado

ESPAÑA Y MARRUECOS.

ESTA EMPRESA ES DE DIOS, ENDEREZADA AL BIEN DE NUESTRA PÁTRIA, POR QUIEN SOMOS OBLIGADOS Á AVENTURAR TODO LO QUE TENEMOS Y SOMOS, gritó con voz potente hace trecientos cincuenta años Fr. Francisco Ximenez de Cisneros al dirigir las vencedoras huestes españolas sobre la ciudad de Orán, y Dios coronaba su fé y sus esfuerzos entregándoles una tras otra las torres, y la alcazaba y toda la ciudad de Orán, y las de Bugía y Trípoli. Lo dice el padre de nuestra historia en estos expresos términos: «Atribuyóse el buen suceso comunmente á la fé y celo del Cardenal y á su oracion muy ferviente».

¡Dios lo quiere! acaba de repetir por nosotros nuestro Excmo. Cuerpo municipal, haciéndose digno eco de los Cruzados de Clermont. Si Dios lo quiere, repetimos nosotros, luego esta empresa es de Dios. No el ciego furor de implacable venganza, ni la ambición de la conquista, ni el vago espíritu de un resentimiento injusto, lanzan nuestra animosa juventud á la lid en las playas africanas, nó; que asaz de tristes y menudados motivos fueran: con el sentimiento del honor ultrajado, la causa de Dios, la causa de la humanidad, la causa de la civilización!

Un momento nos hemos detenido á recapacitar los antecedentes que en buen derecho justifican una declaración de guerra, y sin temor á la nota de temerarios osamos resolver que no nos lleva precisamente al Africa la sustentacion de un fuero combatido, ni el deber de proveer á nuestra necesidad para lo venidero castigando á los agresores, ú ofensores, ni el de defendernos ó librarnos de manecilla rechazando una injusta violencia. Todo esto es ya en sí justificable, hasta honroso y noble: estímulos son poderosos que deciden á la guerra y cohonestan la declaración de ella á los ojos de los demás estados, que observan, y quizá juzgan, al través de interesadas miras ó de preocupaciones diplomáticas; mas claro, sería esté buen pretesto por sí solo para otra cualquiera nación que para España: en España mismo, la ínclita pátria de los Córdoba y los Laras, los Berengueres y los Requesens, ha rayado siempre muy alto el sentimiento del honor, y su valor ha sido siempre tan denodado como caballeresco y arrogante; pero España, que con el aliento de su fé supo amansar y asimilarse al feroz godo, y le-

vantando al Cielo como Moisés en Raphidim sus brazos en Covadonga, nó paró por entre Clavijo, Las Navas y el Salado hasta clavar en la Alhambra el pendon de Cristo volcando al mar la Media Luna; que enarbolado en Lepanto el santo emblema la hizo trozos al asomar flotando orgullosa en aquellas aguas; que anudó los sueltos y perdidos lazos de nuestra nacionalidad y la hizo una, que descubrió la otra mitad del globo, que en nuestro siglo derrocó al coloso de Europa marchitando sus laureles, que al influjo de esta misma fé ha hecho más, ha abrazado todo lo nuevo uniéndolo á lo viejo, y cedido prudentemente el paso al torrente devastador de las reformas sin que hayan de deplorarse los funestos excesos de otros países vecinos; España, decimos con nuestra municipalidad, lleva al seno del fanático islamismo tan desalado y cruel para la guerra, como torpe é inepto para todo progreso en la paz, «una mision de libertad, de civilización, de humanidad, frutos preciosos de la sangre divina derramada en la roca del Calvario», y continuamos nosotros enalteciendo, si cabe, este concepto: el espíritu de Dios que es la verdadera libertad, el espíritu de Dios que es la causa de la humanidad, el espíritu de Dios que es el alma de la civilización de los pueblos.

¡Al Africa! ¡al Africa! á ese pobre pueblo alargado en las tinieblas del error y envuelto en sombras de muerte, vamos á importar nó el hierro y el fuego, sino en cuanto sea preciso para abrir paso á la honra hispana que á su vez le dejará franco á la civilización, pues entonces el Dios de Sabaot bendice los ejércitos; vamos sí á importar nuestras sublimes aspiraciones á la fraternidad universal, vamos á abrazar á unos desgraciados hermanos nuestros. *Que no hay distincion de Judío y de Griego; puesto que uno mismo es el Señor de todos, rico para con todos los que le invocan, y vamos á enseñarles á pronunciar su nombre, para que invocándole se salven.*

El campo marroquí nó es á nuestros ojos sino aquel campo lleno de huesos sobre que se elevó en espíritu Ezequiel clamando: *Huesos secos, oid la palabra del Señor.* Porque Dios había dicho: *Todos estos huesos, la casa de Israel es. Yo pondré en ellos mi espíritu y haré que reposen sobre su propia tierra.*—El pueblo que duerme sobre el Atlas, miembro es de la casa de Israel.

Ambos pueblos, el marroquí y el ibero, son cierta-

mante los dos leños de Judá y Efraim que se juntaron uno con otro, y se hicieron uno en la mano del Profeta.

Llevaremos allá nuestro espíritu de paz, de caridad, de amor: hombres de Dios y de nuestros prójimos, un solo objeto absorberá de hoy mas nuestra existencia, la felicidad temporal y eterna de aquellos seres oscuros y envilecidos. Serán con nosotros una sola nacion en los montes de Israel, esto es, en una misma fé, bajo una misma ley, con unos mismos conocimientos y costumbres, y no se contaminarán mas con sus ídolos, y con sus abominaciones, y con todas sus maldades.

¡Matar infieles!... ¡oh! no prosigais, que desgarrais el corazon de la noble España. ¡Horror á la sangre! reporemos nosotros, y nos sonrie la plácida confianza de que muchos, muchísimos oirán nuestro quejido. ¡Paz, paz á todo el mundo! ¡Qué! porque les veis sumidos en las preocupaciones del apasionado y peor explicado Korán resistirse al trato social, á la cultura civil, á la organizacion política y al mecanismo de la administracion y á la constitucion de la ley, al estudio de las ciencias, al ejercicio de las artes, al tributo de un culto á Dios, todo verdad, libre de supersticion; porque les veis pisotear la dignidad de la mujer hasta confundirla con los brutos ó con las cosas, y levantar innumerable prole que no puede instruirse ni educarse, destinada á llenar las ciudades de seres tristes, escualidos y harapientos, y los montes y los valles de idiotas pastores, ó tal vez de salteadores facinerosos; ó porque acaso les contemplais descendientes, si bien degenerados, de Muza y de Tarik; porque.... ¿os los representais, por ventura, una cosa misma con los chacaes y hienas del desierto, y maquinais su caza y destruccion como de animales dañinos? ¡Oh! no hagais tal: mirad su origen, su carrera, sus destinos; y ved y decid si acertais á descubrir por parte del Sumo Hacedor alguna diferencia entre ellos y nosotros.

Once siglos atrás sonó su hora, y fueron sobre nosotros los ejecutores de la Providencia de Dios, cual presumamos serlo ahora nosotros sobre ellos, pero en época que el Evangelio ha sazonado, que las costumbres son mas suaves, que los instintos son menos rudos.

¿Pensais que en sus almas no hay virtudes? Las hay y grandes. Creen en Dios, creen que el alma del hombre es inmortal, son altamente hospitalarios: acaso mas que nosotros. ¿Os parece esto poco? Marchemos á desarrollar ese bruto germen desprendido del venero de la primitiva tradicion, cohibido por los siglos, desfigurado por las supersticiones, y pronto renacerá el génio de los Padres y la santidad de los Concilios. ¡Serán cristianos!!!

Allá en breves instantes que nos es dado consagrar á la meditacion, cruza á veces la fantasía lívido espectro sepultado en ruin ceniciento alquicel, y en el silencio de la vision nos parece oír resonar en la cavidad de su pecho el latido de la miseria, del dolor, del infortunio.... y á lo lejos en oscuro rincon, sobre húmedas pajas, sentada la mujer, la mitad del hombre, la compañera de su vida, el ángel de su paz, cruzada de brazos, con mirada estúpida, adormecido el sentimiento, apagada la imaginacion, y tambien triste, porque espejo aunque tosco del varon, refleja sin conocerlo la melancolía que vé estampada en su frente. ¿Y los niños? los tiernos y amables niños, que Jesucristo ruega dejemos acercar á él, y nos manda se los acerquemos, interrumpen aquella monótona escena de amargura con sus juegos, sus inocentes risas, sus aspiraciones misteriosas, que nadie se ocupa de aplicar, ni dirigir.

Si algun aliciente hay en el mundo para la caridad del pensador cristiano, héle aquí: la civilizacion de esos

seres que piden en lenguaje no estudiado pero elocuente el pan de la inteligencia, el pan de la vida social, el pan del alma. *Enseñar al que no sabe, corregir al que yerra, consolar al triste*—¡qué de mas filosófico y mas grandel!—No llevarles el hierro y el fuego, sino es para la maquinaria y la produccion del vapor; no derramar su sangre, porque sangre de hombres es, y Dios siempre la requiere de la mano del hombre que la derrama: porque llorarian la estúpida mujer y el salvaje niño de ella salpicados, á pesar de la insensibilidad de la una, y de la distraccion del otro, y aquellas lágrimas caerian sobre el corazon del invasor como gotas de plomo derretido.

¡Paz, paz! ¡civilizacion y progreso! Llévoselos á manos llenas estos preciosos dones, precedidos del lábaro santo que plantó allí el gran Cisneros, sigamos su cruz que es la cruz de Cristo; que son muy hermosos los piés de los que anuncian el evangelio de paz, de los que anuncian los bienes! Sea firme nuestro regenerador propósito, y confiemos como el mas glorioso premio de nuestro amor, en el cumplimiento de la palabra del Omnipotente: «Y los sacaré salvos» de todas las moradas en que pecaron, y los purificaré, y ellos serán mi pueblo, y yo seré su Dios, »y morarán sobre la tierra que dí á mi siervo Jacob »ellos y sus hijos, y los hijos de sus hijos por »siempre.»

M. MERCADER, Pbro.

NOTICIAS VARIAS.

ADVERTENCIA. Nuestro periódico ha sufrido un percance, pues hemos tenido que retirar después de impreso este número una noticia que habíamos insertado en este lugar copiada del *Telégr. so*, diario de Barcelona. Rogamos á nuestros suscritores nos disimulen el pequeño retardo con que por este motivo habrán recibido el presente número:

LA REDACCION.

El gigantesco globo que debe atravesar el Atlántico en dos ó tres días, llegó el sábado de Hoboken á Nueva-York. Hizo su entrada triunfal sobre un grande wagon construido á propósito y tirado por ocho caballos negros adornados con banderolas. El globo vacío llenaba completamente el wagon, y la cima de aquella montaña de tela eslabada coronada por el cesto que debe servir de camarote á los diez viajeros durante la travesía.

El «City of New York» con su barquilla y el buque de vapor que dicen ha sido construido en Green-Point ha sido expuesto en una tienda de campaña en el sitio que ocupaba el palacio de Cristal. Pronto debe empezarse á henchirlo, y con este objeto la compañía de gas de Manhattan ha hecho transportar allí un gasómetro cilíndrico de ocho piés de diámetro y de doce de largo, el mas grande seguramente que se haya usado nunca para ningún consumidor particular. Lo cierto es que M. T. S. Carlincourt Lowe tal vez necesitará 812,000 piés cúbicos de gas para llenar su globo, y que no se encuentran muy á menudo consumidores de este calibre.

Hemos dicho que el «City of New York» llevará en su primera travesía ocho personas; ¿pero emprenderá su viaje luego de estar henchido, ó querrá el aeronauta hacer prudentemente una pequeña escursion por vía de ensayo antes de arriesgarse sobre el mar? Dícese que el rival de

Mr. Lowe, Mr. Lamontain, está también decidido á atravesar el Océano..., la primavera próxima.

De aquí á entonces pasará mucha agua en el «golf-stream», y entretanto un especulador acaba de partir para los bosques del Canadá, donde los señores Lamontain y Haddock, pasaron tantas desdichas, y allí espera encontrar los restos del globo «Atlántico» y realizar una suma de 800 duros revendiendo aquellos girones.

Acaba de darse en Bruselas la licencia absoluta á un militar de ciento cincuenta años de edad, que era el decano de todos los soldados de Europa. Llamase Alejandro Victoriano Viroux, capitán de infantería. Nació el 9 de Noviembre de 1709, y no entró en el servicio hasta el 10 de Octubre de 1830 en que, á pesar de contar ciento y veintinueve años, se entusiasmó en el grado suficiente para volar al socorro de su patria. Ahora se ha retirado á su pueblo natal, cuyos aires puros parece que son muy á propósito para sostener la vida hasta una edad muy avanzada.

El número de animales domésticos existentes en toda la extensión del imperio marroquí, asciende aproximadamente al número siguiente: Camellos y dromedarios, 500,000. Caballos, 700,000. Asnos y mulos, 2,000,000. Bueyes y vacas, 6,000,000. Cabras, 12,000,000. Carneros, de 40 á 45,000,000.

En carta de un corresponsal de Algeciras se dice, que los moros de Rey que habían aparecido delante de la plaza de Ceuta, eran refuerzos para la guardia del Serrano, y en la misma carta se añade, que el tifus está haciendo estragos de consideración en la escuadra inglesa surta en la bahía de Gibraltar.

El comandante general de Ceuta, acompañado de alguna fuerza, ha hecho una salida de reconocimiento, con objeto de acordar los puntos que habían de reforzarse. En el ligero tiroteo que hubo, quedó un moro en el campo.

Se dice en un periódico de Gibraltar, que los moros están poseídos de un pánico tal, que por el buque nombrado *Sacra Familia*, que salió de allí la semana anterior, han enviado á Gibraltar varias cajas con joyas y otros objetos de valor; y los de mas influencia entre ellos, valiéndose del favor de Mr. James Hay, cónsul inglés, y de Mr. Nahom, canciller de Francia, que les han prometido enviar sus alhajas á Gibraltar en los buques de guerra llegados allí para trasportar á los vice-cónsules y súbditos de sus respectivas naciones, las han puesto todas en salvo.

Esta Exma. Diputación provincial en la primera sesión que celebró en su actual reunión, ha votado señalar una pensión vitalicia de cinco reales diarios á cada uno de los cuatro primeros individuos de tropa naturales de esta provincia que tengan la desgracia de inutilizarse en la próxima campaña de Africa, y ofrecer al Gobierno una brigada de seis mulas aparejadas que pondrá de su cuenta en uno de los puntos del Mediterráneo con destino á la misma guerra.

Compuesto ya el presente número ha llegado á nuestras manos un ejemplar de la carta pastoral que con motivo de la guerra de Africa dirige al clero y pueblo el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, y que tendremos el gusto de insertar en el próximo. En ella se ordenan rogativas públicas, que en esta capital tendrán lugar con la mayor solemnidad del Culto los días 20, 21 y 22 del corriente mes.

Madrid 15 de Noviembre.

En el bolsín se ha hecho hoy el Consolidado á 43,75 y 80, y la Diferida á 33,60.

Paris y Londres.

Tres por ciento: 70. Cuatro y medio: 95,40. Interior español: 43. Exterior: 44 3/4. Diferida: 32 7/8. Consolidados: 96 1/3 á 96 1/4.

GACETILLA.

RASGO FILANTRÓPICO.—Hace cuatro días que paseando tres señoras de esta Ciudad por la carretera de san Antonio á Boteros, habieron de presenciar la caída de un niño que al ir á montar un burro vino al suelo, y se rompió un brazo. Las dos señoras jóvenes se arrojaron precipitadamente en el sitio de la catástrofe, preguntaron al niño el nombre de sus padres y la casa en que habitaban, cojiéronlo en brazos y lo condujeron á la que les había designado. La Señora mayor tomó del cabestro al burro y le guió. Las felicitamos sinceramente por un rasgo tan magnánimo.

BENEFICENCIA.—Se ha dado principio á las obras de la Casa provincial de Misericordia, para cuya ejecución ha sido recientemente autorizada la M. I. Junta de Beneficencia: con ellas quedará terminado este grandioso y bien distribuido edificio, donde se albergan hoy mas de 350 acogidos, número que llegará á 500 cuando esté completada el ala que se construye en la actualidad, pudiéndose además admitir en la misma casa la seccion de dementes que hoy se halla en un edificio separado.

Sabemos que dicha Ilre. Junta tiene también el proyecto de construir en uno de los parajes mas á propósito de la Ciudad, una hermosa casa de Maternidad y Espósitos cuyos planos están ya aprobados por la Real Academia de S. Fernando, y para cuya ejecución ha propuesto la Junta medios de fácil realización y que no gravan el presupuesto de la provincia.

PASEO PÚBLICO.—Han empezado ya las operaciones del arreglo del nuevo paseo que el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad piensa construir á la salida del puente. Los grandes olmos que ocupaban aquel terreno y que habían llegado á su mayor desarrollo, van desapareciendo para dar lugar á la plantación de árboles jóvenes, que distribuidos con arreglo al grandioso y bien combinado plano que tiene aprobado la municipalidad para dicho paseo, harán de él, dentro de pocos años, un sitio delicioso y muy concurrido.

POLICIA URBANA.—Con gusto hemos visto que el Excmo. Ayuntamiento ha determinado que los puestos públicos de venta de comestibles y otros géneros se distribuyan entre las varias plazas de esta capital, pues su aglomeración en la del Mercado además de producir mucha confusión entre los mismos vendedores, determinaba una preferencia injustificada en favor de la referida plaza.

QUE NOS PLACE.—Los conocidos acróbatas que en estos últimos días trabajaron en esta Capital han visitado la Escuela de Gimnástica abierta en el Instituto de la misma, donde han repetido la ejecución de sus mas difíciles ejercicios, manifestando quedar muy contentos de la buena disposición del local, no menos que de los adelantos hechos en poco tiempo por algunos de los alumnos.

SEA BIEN VENIDO.—En Reus ha empezado á publicarse un periódico dominical de literatura é intereses materiales y morales, con el título *El Eco del Centro de lectura*. Deseamos larga vida y mucha prosperidad á este nuevo colega, que no dudamos encontrará merecida aceptación, á juzgar por los artículos de su primer número que tenemos á la vista.

¡¡¡POBRECIOS OJOS!!! ¿DONDE ESTÁ EL COLIRIO?—Con la reciente disposición de nuestra Autoridad local, son ya bastantes los propietarios que han hecho blanquear las fachadas de sus casas respectivas. Esta mejora, porque de todos modos lo es, si bien contribuye en algo al mayor ornato y limpieza pública, ha venido á comprobar en los puntos donde ha sido ya establecida, lo que era de temer

y es que con la fuerte reflexion de la luz que resulta de los frontis blanqueados, se sienten lastimados los ojos y con riesgo de que sobrevengan en ellos irritaciones u otros trastornos de fatales consecuencias. No es esto cosa nueva ni exagerada. En Oriente donde todas las casas están blanqueadas con cal es donde se encuentran mas ciegos que en otra parte alguna. Tambien en Italia, y sobretudo en Florencia y mas en la isla de Malta, donde las mas de las casas tienen un color blanquizo, son muy frecuentes las enfermedades de la vista. En su consecuencia, quisiéramos que, en cuanto haya lugar, el blanqueo de los edificios fuese sustituido por una pintura de color claro ó medianamente subido y artísticamente combinado, que correspondiendo de igual manera á los deseos de la Autoridad y exigencias de la policia urbana y no menos á las prescripciones del arte, muy atendibles en un pueblo culto, en una capital, donde debe á toda costa evitarse el que las casas figuren del tejado al cimientto colgadas de sábanas como fantasmas de carnaval, apareciése libre de los inconvenientes, que puede traer en buena higiene, esa estremada blancura de la parte exterior de los edificios.

DI PRIMO CARTELLO.—Atravesando noches pasadas la calle de Obradors por junto la de las Picas, oimos á un apuesto trovador de calzon corto, manta en hombro y gorra musca, que al destemplado són de una vetusta guitarra entonaba el siguiente *lay*, dirigido sin duda á alguna Maritónes objeto de su serenata:

Un tiempo fué que en jícara sonora

Gloria y amor el labrador cantó:

Brilló en Corbins su azada vencedora

Y en Camporrells á la verdad rindió.

Nada mas oír pudimos, pues doblando el callejon de la Banya, con el viento se fué perdiendo la voz; mas lo poco que escuchamos bastó para que *inter nos* anduviéramos diciendo: ¡qué lástima de cantor!

OTRO TALENTO DESCONOCIDO... Y QUE PROMETE MUCHO!!!

—Mi tienda, con las mejoras que en ella pienso introducir, vá á ser de las mejores de Lérida, decia uno de nuestros artífices. Sobretudo gran simetría: magníficos aparadores á la entrada y tres grandes aberturas al fondo; puerta lateral á la derecha, puerta lateral á la izquierda y puerta lateral en el centro!

CHARADA.

Del padre Noé un pariente

mi milad primera indica,

y la segunda se aplica

como nombre muy corriente.

Representa mi total

lo que necesita un pobre,

para que el domingo cobre

de seis dias el jornal.

A. L.

Solucion de la charada inserta en el número 11:

G R A B A - D O .

CRÓNICA RELIGIOSA.

El domingo próximo se celebra en la iglesia de S. José la fiesta de la Presentacion de Ntra. Señora.—A las 8—habrá comunión general; á las 10 empezará la Procesion de las acogidas, y á continuacion el solemne Oficio con sermon que dirá el Rdo. D. Manuel Morell. Por la tarde á las 5 se cantará un escogido rosario, dando fin con los gozos.

En igual dia las M. M. Monjas de la Enseñanza solemnizarán su acostumbrada festividad de la Presentacion de Maria Santísima.

Cuarenta horas.

Domingo 3.º del mes, en San Lorenzo.

CORRESPONDENCIA DE «EL ALBA».

Artesa de Segre.—D. F. C. Servidas las suscripciones de V. y D. V. B. Recibido el importe de ambas.

Belianes.—D. B. C. Recibida la suya, queda servida la suscripcion. Su importe puede mandarlo cuando guste.

Tárrega.—D. J. M. V. d. J. Recibida la suya queda servida la suscripcion. Su importe puede mandarlo cuando guste.

Balaguer.—D. G. B. Servida su suscripcion. Recibido el importe y remitidos los números.

Soria.—Velilla de Medinaceli.—D. P. A. R. Servida su suscripcion; el importe puede mandarlo en sellos de correo cuando guste.

Seo de Urgel.—D. F. Ll.: Con esta fecha se le remiten los números que pedia.

Castelló de Tor.—D. I. S.: Servida la suscripcion de V. El importe puede remitirlo cuando guste.

Sudanell.—D. A. P.: Quedo enterado de lo que V. dice.

Pobla de Ciervoies.—D. J. G.: Recibidos los sellos y servida la suscripcion.

Tárrega.—D. J. M. V.: Digo á V. lo mismo.

Alcarraz.—D. C. J.: Servidas las suscripciones de V. y sus amigos.

Artesa de Segre.—D. M. S.: Recibidos los sellos servida la suscripcion. Quedo enterado de lo demás.

Cervera.—D. R. C. y A.: Servida la suscripcion de V. y su amigo: recibí su importe.

El encargado de la Correspondencia:

JOSÉ SOL y TORRENS.

ANUNCIOS.

HIJAS FINAS.

Hállanse de venta, con 5 rs. de rebaja por libra respecto al precio de fábrica, en la calle de Caballeros, núm. 29, piso principal.

Se hallan de venta cuatro jornales y medio de tierra de la mejor calidad en la huerta de esta Ciudad, partida de Fontanet. Dará razon D. Salvador Freixa agente de negocios, calle Mayor, núm. 22.

Espectáculos públicos.

TEATRO.

Gran funcion para mañana sábado 19 del actual,

1.º Sinfonia.

2.º El drama nuevo en 3 actos, titulado:

JUICIOS DE DIOS.

3.º El gracioso baile Nacional:

LA MADRILEÑA.

Dando fin con la pieza en un acto:

DE POTENCIA Á POTENCIA.

En celebridad del dia, el teatro estará iluminado.

Precio medio del mercado de Lérida.
Lérida.—Dia 17.—Trigo a 76 rs. vn. cut.º—Cebada a 52 id.—Centeno a 60 id.—Maíz a 34 id.—Garbanzos » —Judías a 92 id.—Habones a 56 id.—Arroz a 25 rs. vn. ar.º—Aceite a 60 id.—Vinor a 8 id.—Aguardiente de 36 a 40 id.

Por lo no firmado,

El secretario de la redaccion:—JUAN CALAHORRA.

E. R. JOSÉ PIFARRÉ.—Lérida; Imprenta de D. JOSÉ SOL.